

Amis du parc : une randonnée contée sur les anciens métiers



Laurette Fauroux explique les anciens métiers du patrimoine ariégeois. Photo DDM.

[Balades et randonnées, Sainte-Croix-Volvestre](#)

Publié le 05/10/2017 à 03:50 , mis à jour à 09:21

La Dépêche du Midi

Dans le cadre du programme des animations Pyrénées partagées, les Amis du parc naturel des Pyrénées ariégeoises ont réalisé, le dimanche 24 septembre, une randonnée contée sur le thème de la découverte d'anciens métiers, «Les verriers et les chafourniers du Volvestre». Partis des Bazis, sous la conduite de Laurette Fauroux, une quarantaine de randonneurs ont cheminé en direction de la clairière de Berriero. Documents à l'appui et avec ses talents de conteuse, Laurette expliqua qu'autrefois se trouvait là une verrerie appelée Söye. Ensuite, Huguette Heuillet fit découvrir le célèbre site archéologique de Peyre-Blanque. Après quoi, les randonneurs se retrouvèrent au bout de l'allée du château de Poudelay ; là, Sabine Bourrinet aborda la saga de la famille Verbizier ; il y fut question des derniers verriers, les Verbizier-Saint-Paul, mais aussi de leur descendance, riche en hommes célèbres : Paul de Verbizier-Saint-Paul (général et baron d'empire), également d'un de ses fils, Paul-Gaston de Verbizier-Saint-Paul, sénateur, puis député de l'Ariège. La marche et l'air vivifiant du Volvestre avaient creusé les estomacs, un pique-nique sur l'herbe s'imposait. Et après une courte pause réparatrice et conviviale, au pied d'un four à chaux dont Huguette nous livra le fonctionnement, les randonneurs se dirigèrent vers le hameau de la Fitte. C'était ensuite au tour de Jean-Pascal Guiraud de dévoiler les secrets de sa maison ayant appartenu à un ancien verrier : Grenier Rocher. Jean-Pascal montra un grand nombre d'objets trouvés sur ce site (du verre, des morceaux de creuset, des faïences). Après quoi, forts de ces découvertes, les visiteurs d'un jour se dirigèrent vers le four à chaux du Bernès, puis ils terminèrent leur périple à la mairie de Fabas où les attendait une belle exposition sur les verriers du Volvestre. Un pot convivial fut offert par les Amis du parc. Après une journée bien remplie, chacun repartit dans sa contrée, un peu fatigué, mais largement convaincu de la grande richesse patrimoniale du Volvestre.